Information Cablegrafica Mundial

Elemenceau hace sensacionale manifestaciones en la Cámara de Diputados. - Nitti intentará el arreglo

Se acepta la tésis de Levgues

París, 29. - Relativo a las com: pecialmente l pensaciones exigidas por el sa- tantinopla." botage Scapaflow, L' Eco de París dijo que los delegados fran ceses y británicos aceptaron la tesis de Leygues, en la respues- prolongació de la guerra. La ta a la contra proposición alema. na exigiendo la entrega de cinco cruceros ligeros y 300000 toneladas de material naval,

Sanchez Toca herido

· Madrid, 29.—Sánchez Toca, ex presidente del Consejo de Ministros, sufrió un accidente en

Coalision en Bilbao

Bilbao, 29. — A la salida de un mitin legitimista se produjo una coalisión de la que resultaron mence tres heridos, entre ellos un agente de policía.

Intento de suicidio Proximo casamiento

Buccarest, 29. - Los diarlos anuncian que el Principe Carlos, que está secuestrado en un monasterio, se ha herido intentando sulcidarse.

Afirma L'Oeuvre q' se ha con. certado el casamiento del hijo mayor del Rey Constantino con Isabel de Rumanía.

Tres Delegados alemanes van a Berlin

Paris, 29. - Tres delegados navales alemanes partieron el 23 a las vo para Berlín, a fin de pasar las fiestas de Navidad con sus familias. El viaje no tiene ningún fin político.

Declaraciones importantes de Clamenceau en la Camara Francesa

pidiendo explicac ones sobre l'ficticias. conserencia de Londres, Clemen ceau declaró que Lloyd Georg claración en la Cámara de l Comunes. Clemenceau habló ferente a las garantías milita ofrecidas por Inglaterra a Wil sin que fuesen pedidas por Fr cia. Cree que no será aplazo el asunto.

Además, expuso que si lante satisface los deseos de bs en una atmósfera ampsa comprende las declarames Lloyd George, no habraás erras en Europa. Fuenuy

audido. teferente al asunto de ame, era una solución acepte. Desarrolla lo relativo la renentación de Galitzia rienen lo que Clemencu hizo otar a Inglaterra su nto de

I no hacemos marajas, haics al menos obra rande y

as conversaciones intinuan e los puntos en dición, esde l'cuestión de Fiume. Otras importantes noticias referente a Cons.

se refirió también Clemencea a los bolsevis bárbaros; recuer da que su actud es causa de la Entente metendrá al rededor de Rusia un extricta vigilancia y ayudará que el pueblo participe en los gobiernos. Clemenceau insist en la necesidad de trabajar modicamente en el seno de la Chara. Confirma que presentareu dimisión después de las eledones y concluye apo automóvil, del que resultó herido. yando comergía la obra realizada por Cámara y por el país.

Se Wizo una prolongada ovación Soby asunto Cochin, Cleice que las potencias

se ins acin en los Dardanelos. el orden del día, se dió une p de confianza al Gobiernot 71 contra 45.

entarios a las Ded ciones de Clemenseau

PAIS, 29.-Los diarios coment unanimemente el éxito de emenceau en la Cámara, habi con satisfacción de la clarad y precisión de sus declaracles relativas a la Entente, a le pactos franco ingleses y a la titud de los aliados con respe al gobierno de Rusia.

uchos diarios hacen notar la atud de los socialistas que es charon a Clemenceau con caly ven indicios de un cambio métodos parlamentarios.

egún los diarios con la counicación Lesner, Dutasta instió en la impresión desfavora que causarían a los aliados procedimientos de discusión lemanes y sus tentativas de lo-París, 29.-La Cámara con-prar disminución en la entrega testó la interpelación de Cochin de material, simulando ventas

Nitti a Paris para el hizo solamente una sencilla di arreglo del problema de Fiume

Roma, 29.-Nitti informa al Consejo de Ministros que la noche de Navidad partirá hacia París y que no regresará sino después del arreglo definitivo del asunto de Fiume y del Adriático.

Se interrumpio la comunicacion enfre Paris y Berlin

París .- "Le Temps" reproduciendo el mentis dado por el Gobierno francés a la 'Neve Press' alemana, dice en contra de la afirmación de los diarlos alemanes que la interrupción de las comunicaciones telegraficas y telefónicas de ayer entre París y tlempo.

El goblerno frances tomó todas las medidas, y logró asegurar la comunicación entre la De legación Alemana y Berlín. "Le y porte a Bélgica y que será

Temps" aprecia q' no deben ser tomados en consideración esos comentarios de los periódicos de Berlín, por mas que Lesner se exedió de sus poderes e instrucciones. No es propalando calum nias como la prensa alemana hará olvidar la falta cometida por el representante de la Agencia Havas.

Frecinet renuncio su reelection - Avalancha de nieve - - Condena de dos Oficiales Alemanes

a los electores senatariales de los izquierda 112, los republicanos pedir la renovación de su man y los radicales 188. dato.

Notifican de Berna que una caravancha de nieve destruyó dos sanatorios. Hubo seis muertos y muchos heridos.

El consejo de guerra de A. miens condenó al diez mos d reclusión y muita de diez millones de francos al oficial aleman Roeckling administrador de las minas de Karlsruhe que organi zó el pillaje de los talleres en Francia. El oficial Luch ha sido condenado a igual pena por complicidad.

Venizelos llego a Bruselas

Roma 29. - Venicelos llegó a Bruselas, La Cámara apoyando la política del gobierno acordó un voto de confianza por 126 votos contra 6. Hubo 19 votos abs tencionistas.

El Cardenal Dubois en Jerusalem

Beyrouth 29 -El Cardenal Duboy acompañado de los obispos Lap y Mans se presentó a las autoridades inglesas y entró solemnemente en Jerusalem. Visitó el Santo Sepulcro y al Patriarca. Una muchedumbre inmensa le aclamó.

Se aprobo en principio el proyecto de presupuestos

La comisión de Créditos de la Cámara, después de oir a Klatse que expuso en grandes líneas el proyecto de presupuesto, lo adoptó en principio.

Se exigirán integramente los cargos a Alemania

En tres reuniones preliminares los Miembros de la Comisión expusieron la firme voluntad de establecer netamente los cargos que deben ser soportados por Alemania, y exigir su pago inte grameute.

Sobre el Gobierno de la Colonia Alemana del este de Africa

Berlín sué causada por el mal París, 29.-El Consejo Superior, aprobó el proyecto relativo al gobierno de la antigua colonia alemana del Este de Africa que corresponderá parte a luglaterra

controlado por la Sociedad de las Naciones.

Los proyectos referentes a territorios africanos del Pacífico fueron aprobados solo por tres delegaciones El Japón ha reservado su aprobación.

Resultado de la eleccion de los Consejos Generales

París, 29. La estadística pre sentada por el Ministro del interior referente a la elección de los consejos generales, es la siguien-

Los progresistas ganaron París 29. - Freicinet escribió bancos, los republicanos de la distritos que representa desde socialistas 52, los socialistas unihace 44 años que renuncia a ficados 17, los conservadores 43

Para reprimir la opresión; bolsheviki en Estonia

Helsingfors, 29.—El gobierno Leton pide a Polonia, Lituania, Finlandia y Estonía que se celebre una conferencia un Helsing fors el 4 de enero próximo para examinar la cooperación que puedan aportar a Estonía contra la agresión bolseviki.

Paris, 29 - Despachos de provincias dicen que una tromba azotó varias regiones especial mente Belfort y Nancy causando daños de importancia.

Tempestades en Francia

En las costas de Bretaña y Normandia una racha de viento terrible ha causado también perjuiclos enormes; naufragaron muchas embarcaciones. Hubo numerosas víctimas.

Nuevo Escudo de Armas en Alemania

Berlin, 29 .- El nuevo escudo de la nación elegido por el Go bierno está formado por una águlla negra sobre un fondo dora do pálido desprovisto de todos los ornamentos que campeaban en los otros emblemas.

Francia modifica la Ley de la Corte de Justicia

París, 29 - El Senado adoptó constitutiva de la Corte de Justi- muchedumbre considerable inun cla, prometiendo a todos los Se nadores eligidos el 11 de enero que el proceso Caillaux sería juzgado sin nueva apertura de instrucciones.

Reclamaciones del Japón sobre las Islas del Pacífico

Referente al proyecto relativo a las islas del Pacífico para el cual la delegación japonesa reservó su aprobación respecto a Manchuria objetó que si el régimen de Australia se aplica a las demás islas, el Japón se perjudicaría por cortársele la inmegración de las demás islas australianas, y quedaría en situación más desventajosa que antes de. la guerra, cuando tratados con mente de París. Alemania le aseguraban la libertad de inmigración en Mashall, cesario aumentar el precio Carolinas y Manduria, agregó carbón.

que este estado de cosas sería paradójico después del esfu-rzo naval realizado por el Japón, que sólo, durante la guerra as-guró el libre paso por el Pacífico.

Informes tendenciosos de la Prensa ellemana

París, 29.—Los informes ten denciosos de la prensa aleman del 24 de diciembre diciend qui la Agencia Havas anunció fuls mente, por orden del Gibierni Francés, la partida de Lesner a pesar del aviso en contra son absolutamente falsos, puesto que el aviso de la partida for l' mediatamente registrado por Du tasta y comunicado a las poten clas de acuerdo con las instrucciones dadas por el propio Les ner a las 3 y 45 de la tarde.

Continua el mal estado en Barcelona

Barcelona, 20 -Los ateut d s sociales continuan.

La carencia de primeras ma ierias subsiste.

Alemania saluda a sus

prisioneros

Berlín, 29 .- Con motivo de la Navidad el Gobierno Aleman ha dirigido a sus prisioneros un sa ludo de la Patria, que espera les hará soportar aun con resigna ción los sufrimientos durante el corto tlempo que esperan se retorno a la patria.

Mas temporales en Francia

Paris. - El mal tiemp co ti núa y ha provocado isundado. nes en diserentes rios. En Em nal, el Moselle se salió de ma re y tuvieron que desalojarse cosas en el centro de la ciudad. En Naon también se desburdo el Meurthe En Nancy muchas ca lles se igundaron a pesar de las medidas de salvamento tomadas.

La primera Navidad después de paz - Se remediard la crisis del Carbon

París, 29 - París celebro la primera Navidad después de la el proyecto modificando la ley paz, con mucho entusiasmo una dó las iglesias y los teatregrandes boulevads el caldo, arterias de la cario,

gobierno ha tomado nua didas para remediar la cricarbón.

Será presentado ua pre yect para avanzar dos horas, la hor locol a partir del día dos de enero.

El nuevo proyecto restringirá terriblemente la calefacción de las grandes ciudades especial-

Segun "Le Journal" se al

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

JUV

Un Gobierno disipador tiene menos excusa que un particular, porque éste al fin sólo consume los productos que le pertenecen, mientras que aquel es un mero administrador de la fortuna pública.

J. B. SAY

Donde quiera que se ha establecido esta clase de impuestos ha sido preciso apelar a la declaración de los contribuyentes.

CARRERAS Y GONZALEZ

El impuesto del 2 010 sue aceptada por el comercio (si aceptación puede llamarse a la actitud pasiva ante la tiranía), y sufrido como una extorsión difícil de repeler. Fué considerado como uno de tantos medios escogitados por los gobernantes para llenar sus inllenables ansias de riqueza.

El deshonroso y merecido concepto en que se tenía al disipador Gobierno de los 30 meses hacía estimar como un ataque a la

propiedad el establecimiento del nuevo tributo.

El comerciante se apresuró a defenderse en la forma que más a su alcance encontró, y como de la declaración de sus ventas dependía la cantidad con que tenía que contribuir al sost nimiento del odiado régimen, procuró declarar la menor parte posible de ellas a fin de tributar lo menos que pudiera. En cierto sentido era hasta casi patriótico proceder en tal guisa, aunque más lo hubiera sido el negarse redondamente y en masa a satisfacer el impuesto. El cierre general era la medida indicada.

Pero tal medida era en extremo difícil por la imposibilidad de ponerse de acuerdo, sin que se enteraran los innumerables espías del gobierao, y encerraba además, una actitud heroica que no teníamos derecho a exigir del comercio en momentos en que todo el

país no estaba decidido a respaldarlo.

Talvez por temor a exacerbar los ánimos hubo tanta tolerancia en materia de declaraciones, y el Gobierno aceptó las que buenamente le presentaba el comerciante, a sabiendas de que no re-

flejaban ni un 50 010 de las ventas reales.

El Presidente que para nuestro mal sufrimos, en conversación con un honorable comerciante extranjero manifestó que con excepción de contadas casas, el comercio no declaraba ni la mitad de sus ventas, pero que él sabía que el impuesto era impopular y que tenía en estudio la forma de sustituirlo por un recargo en las aduanas.

Y en realidad, práctica corriente fueron las ocultaciones, en gran escala, como lo demuestra, palpablemente, el producto rendido por el impuesto, que no representa más de la cuarta parte del movimiento comercial de la República.

No tenemos datos estadísticos recientes pero podemos usar los referentes a 1917 que con seguridad arrojan cifras menores que las correspondientes a este año que señaló un aumento en las transacciones por la conclusión de la guerra.

Pues bien, aún tomando aquellas cifras reducidas, podriamos

levantar el siguiente cuadro.

Importación... (: 12.000,000 Derechos sobre la misma..... 2.000,000 50 ojo sobre gastos y utilidad en la venta 7.000,000 Licores del país..... 3.000,000 Carne (51,000 reses y 26,000 cerdos) ... 10,000,000

¢ 34.000 000

No figuran en esa suma varios ramos de comercio e industria, que elevarían considerablemente el total. Para hacerse cargo de la Importancia de lo omitido, basta recordar algunos de esos renglones: arroz, frijoles, papas, sal, maíz, azúcar, dulce y los artí ulos manufacturados como zapatos, jabón, queso, etc.; así como las grandes industrias de alumbrado y fuerza motriz.

Pero basta y sobra con esos pocos renglones que están lejos de representar la totalidad del comercio y que sin embargo deberían producir, calculando el impuesto en un 3 010, la suma de (1.020,000. Esa cifra del 3 ojo no es en ningún modo exagerada porque es sabldo que el 2 ojo de ley se convierte en un 4, en un 6 y hasta en un 8 ojo si la mercadería pasa por 2, 3 6 4 manos intermediarias, antes de llegar a las del consumidor.

Percibido el Impuesto, en todo su rigor, debería producir 3 ve-

ces más de lo que produce, cuando menos.

De ahí nuestra creencia de que si en lugar de establecerse el tipo muy elevado del 2 ojo se fija el de 1/2 ojo o el de 3/4 ojo a lo sumo, el Fisco habría percibido la misma suma, porque la modicidad del impuesto no hubiera inducido al comerciante a falsear sus declanucho menos a alterar su contabilidad.

sy rede con exigeradamente un artículo: se crea o se fomenta esto algo ser ejante a lo que ocurre cuando las

hando derclo venía pagando prácticamente, merced a si el su parte y a tolerancias del Fisco, un impuesto que lones ba al 1/2 ojo de sus ventas, ¿por qué protestó en torindente, en estos últimos días, hasta lograr la deroga-

is del natural interés del contribuyente a disminuir su tribución, provocaron ese movimiento, el origen abompuesto y su exagerado tipo de recaudación. Y vino a ficar la protesta, la inoportuna ley sobre los libros del conte.

sa ley fué considerada, aparte de su carácter de investigación à como un antecedente necesario para percibir el impuesto otalidad, es decir, para recaudar el 2 ojo decretado, en lugar nota menor que prácticamente se estaba recaudando.

muy probable que si la ley hubiese sido despojada del cale investigación que revestía, y sobre todo que si hubiese rejada con otra que disminuyese el tanto por ciento de la ion al medio o al tres cuartos por ciento, no hubiera levantado tan formidable protesta el impuesto que en poco tiempo hubiera llegado a venía rindiendo, con la ventaja de que el aliciente para perseverar en el poco corre

Un impuesto módico es pagado con ocultaciones ni contrabandeos, sobre todo el caso actual, que el Gobierno goza de me reza en el manejo de las rentas públicas. Sa buyente paga de mejor voluntad el tributo en forma honrada y económica.

Seguramente fueron razones de orden r ron la ley que reglamenta los libros del come mete a una investigación con la cual no es legislación mercantil (Art. 14 y 15, Ley de C mos estarlo nosotros. La ley en su parte eser nuestro Código, pero el comercio se alarmó co juzgó como una amenaza de que la renta del 2 disminuída o suprimida, iba a ser cobrada con todogor.

Pero sea de todo esto lo que fucre, el csso es e el Gobierno, con muy buen acuerdo, atendió los deseos de los coerciantes; que el impuesto pasa dentro de un mes a la Historia que en breve sólo lo recordaremos como una de tantas extorsionele la tiranía.

Precisa, ahora, considerar en qué forma será stituído para procurar la misma renta al Fisco, ya que el Estado ipuede llenar su benéfica misión sin rentas que holgadamente le imitan aten der los distintos y cada vez más extensos deberes qua civilización le impone.

HEL

venta; y es seguro

ejo de sus libros.

d y no induce a

sucede, como en

rédito por la pu

que el contri-

ve que se emplea

s que aconseja

y que los so-

cuerdo nuestra

Idad) ui pode-

a figuraba en

INFORMACION GENBA

CÓMPUTO ECLESIÁSTICO

Letra Dominical, D. C. Aureo Número I Epacta X Letra del Martirologio K Erección de la Diócesis 70 Domingos después de Epifanía 3 Domingo después de Pentecostés 25

SANTORAL

Sábado 3 enero. - San Daniel, mártir. Santa Genoveva, virgen.

EFEMERIDES ASTRONOMICAS

Duración media del día durante el mes: 11 horas 38 minutos. Perigeo Solar a las 3 p. m. Solsticio Norte a las 11-13 p. m.

Fase lunar: Cuarto creciente. MAREAS

Pleamar; Playa de Puntarenas a las 12.38 p. m.

NACIMIENTOS

José Eli, de Miguel Zamora y Amelia Esquivel. Ana Olga, de Tobías Sánchez y

Ursulina Salazar. Valentín Carlos, de Julio Rendón

y María Adelia Trejos. Serafin Victor, de Serafin Fonseca y Paula Mora,

Josefa Nelly, de Celim Coto y María Solano.

Marír Trinidad, de Esperanza Ro-

Roberto Jorge, de Gerardo Fernández y María Durán.

Tobías Enrique, de Tobías Bolaños y Anita Azofeifa. Claudio José, de Bartolomé Solís y Ester Bermúdez.

DEFUNCIONES

Carlos Calvo, 41 años, San José Luisa Estrada, 29 años, Orotina Charles Jackman, 62 años, S. José José Quirós Montero, 79 años, Sn.

Lorenzo Murillo, 47 años, S. José Aida Morales, I año, San José Alvaro Selva, 6 años, San José Arturo Salas, 35 años, San José

PASAPORTES

Julio Velazco y Verdugo y señora, para Colombia.

José Mª Rico Páez, para Habana. Ramón Rodríguez Viago, para Co-

TRIBUNALES

No hay señalamientos para hoy. TIPOS DE CAMBIO DE AYER

El Banco Mercantil nos ha dado los siguientes datos:

Libras. 220 Francos . . . 140 Liras 118 Marcos . . . 21/2 cts. am. Pesetas 282 Francos Suizos. . 280 ESPECTÁCULOS PÚBLICOS

América. - No hay función.

Variedades.-¿Quo Vis? película. Trebol .- No hay funn. Moderno. - No hay suión.

MOVIMIENTO DE VORES

Limón, 29 dic. - Anoq a las 10 zarpó con destino a New rk el vapor americano TURRIABA, con los siguientes pasajeros: ría Odio Escalante y María Luisa llalobos. Carga: 48,599 racimos gananos, 10 tortugas, 402 sacos de ao, 875 sacos azúcar, 289 sacos ofé, 100 cajas naranjas, 556 trost lsa, 63 cajas bananos secos y 5700 os cueros, - Correspondencia cos.-Despachado por la Unit uit C"

Limon, 30 dic. -Anoca s 81/2 zarpo con destino a Cristal L va por holandes St. STNYVEIANT, llevando los siguientes pieros: Franz Amheim, Laura de rcés, Inés y Marta Garcés, Amintiaceres, José Mª Rivas, Ramón dríguez, José Vivó, Samuel Sác D. W. Ross, C. Teigan, Emily May niño, Luisa Matrust, Clotilde N de Uribe, Perry Girton, C. W Vite, Andrés Sáenz, Enrique Orias, firio Castro y señora, Rafael Aro, Alberto Sandoval, Juan Fernáz Morúa y señora, Matilde Coro Claudio Newtose, Jesús Rodrígi José Mª Rico, Nicanor Villalaz, A. lia de Irías y 5 niños, Amelia de (lindo, Pedro Fabri, Gmo. Wimbu Alberta Rodgers, Wanmier Lt ra, Angela T. de Salon, Adelia de Salon y 5 niños, María Fernández, Agustina de García, M. de Harrison y 2 niños, María Cortés y Augusto Rocuro. - Carga: 700 sacos de café, 150 sacos de cacao, 2,490 sacos papas, 52 sacos almidón, 80 cajas grape fruit, 70 cajas naranjas y un cajón plantas vivas. - Correspondencia: 27 sacos. - Des achado por Harold Smith.

Limón, 30 dic. - Hoy a las 12 m. zarpó con destino a Cristóbal el vapor inglés FRIDENT, sin pasajeros.

HOTEL WASHINGTON Atendido por su propietaria M. DE LAPRADE

Unico de primera clase en el país Dormitorios confortables con baños de agua caliente y fria Cuartos aparentes para Agentes

Viajeros Se habla Ingles, Francés, Españo.

Telefono 173 - Apartado 479

Gran Baile del 31 de misma suma que o no hallaría tanto Diciembre

Lujoso destile

El baile dado la noche del 31 de diciembre último en el Teatro Nacional, ha sido una de las fiestas sociales más espléndidas que se han celebrado en Costa Rica.

Formaron el desfile:

Don Francisco Agullar Barquero y doña ublicación y la Clementina de Venegas; don Andrés Veneilugar de ser gas y doña Clementina de Quintana seño-Ministro Argentino y doña Angélica de Jiménez; don Carlos María Jiménez y doña María Villafranca de Echeverría; don Manuel Echeverría y doña Elena de Espinosa; don Viriato Espinach y doña Teresa de Correa Luna; señor Secretario de la Legación Argentina y doña Rosalía de Chavarría; don Rubén González Flores y señorita María Cienfuegos; don Nicolás Chavarría Mora y doña Elena de Gurdian; don Jaime Carranza y doña Emilia de Piza; don Mariano Rodríguez y doña María Ford de Spiberary; don Alejandro Alvarado Quirós y doña María Isabel Alvarado de González; don Guillermo González Herran y doña Margarita Iglesias de Esquivel; don Gonzalo Beeche y doña Emilia Cardona v. de Volio; don Fernando Piza y señorita Adelia Carranza; don Julio Alvarado y señorita Adelia Carranza; don Manuel Emilio Argüello y señorita Clara Murillo; don Esnesto Alvarado y señorita Ester Quirós; don Jorge Arrea y señorita Luz Blanco; don Luis Azuola y doña Rita S. de Azuola; don Alejo Aguilar y doña Odilie G. de Aguilar; don Jorge Aguilar Morua y señorita Claudia Castro Beeche; don Víctor Eduardo Alvarez señorita Emma Krusse; don Carlos Eduardo Argüello y señorita María Rojas; don Juan Rafael Argüello de Vars y doña Matilde de Argüello; don Roberto Azuola y señorita Rosa Brenes: don Guillermo Boletti y señorita Lily Kepfer; don José Manuel Blanco y señorita Emilia Aguilar; don Luciano Beeche y señorita Enriqueta Beeche; don Ricardo Batalla y señorita Marta Esquivel; don Teodosio Castro F. y señorita Rosa Jiménez; don Juan Rafael Bonilla S. y doña Claudia de Bonilla; don Rafael Castillo P. y señorita Luz Echeverría; don Rogelio Castro Ch. y señorita Emilia Carranza; don Roberto Coliado y señorita Angela Aguilar; don Rafael Castro Q y doña Emilia S. de Castro; don Mariano Coronado y señorita Eudoxia Iglesias; don Guido Castro y señorita María Oreamuno; Mr. C. Closs y señorita Enriqueta Iglesias; don José Castro Cervantes y senorita Berta Castro; don José Antoni-Castillo y señorita Emilia Kepfer; don Ernesto Castro y señorita Sara Jiménez; don Héctor Calvo y señorita Margarita Gallegos; don Rafael A. Castillo y doña Marina Ch. de Lyon; don Adolfo Cienfuegos y señorita Angela Alvarado; don Rafael Angel Calvo y señorita Celina Calvo; don Enrique Carranza y señorita Celia Dent; don Jorge Victor Castro y señorita Rita Pacheco; don Alberto R. Cañas y doña Claudia de Cañas; don Francisco Cubero y señorita Adriana Echeverría; don Carlos Cubero y señorita Alicia Volio; don Miguel Céspedes y doña Mercedes de Céspedes; don Antonio Chamorro y Sra. Marta de Volio; don Altredo Dent y señorita Claudia Lara; don Víctor Domínguez y señorita Flora Chacón; don Alfonso Estrada y señorita Rosa Amelia Castillo; don Carlos Esquivel y doña Rosa R. de Esquivel; don Rubén Esquivel y senorita Clemencia Brenes; don Fernando Roberto Muñoz, Pedro Gutiérrez, Echeverría y señorita Leila Alvarado; don gundo Cárdenas y niño, M. Gasqu Luis Escalante y doña Delfina de Escalante; Enrique Acevedo, Magdalena Hug don Waley Field y señorita Adela González; hes, Rebeca Johnson, Mande Wi don Luis Fernández y señorita Sara Maduhes, Rebeca Johnson, Mande Wi ro; don Enrique Fonseca Z. y Sra. Lila Z. de liams y niño, Simeón Williams, P Fonseca; don Rafael Fonseca y señorita A-Dorsses y señora, Laurice Parisot, delia Blanco; don Mariano Guardia y doña señora y niñas, Franco. Palomo, Ro-Luz de Montealegre; don Enrique González berto Douglas y señora, Alcides Ba-r doña Paulina de G. de González; don Fertret, Marcelino Vargas, Rafael Do- ilez; don Federico González y señorita Aliando González y doña Claudia S. de Gonmínguez, Milena de Pinto, Sylvian a Fernández; don Alejandro González U. Bacharrich, Julio Velásquez y seño señorita Luisa Oreamuno; don Marcos onzález L. señorita Margarita Chavarria; Lucas Gil Herrero y señorita Flora Esante; don Everardo Gómez y doña Marta Josefina Vargas, Cornelio Contreras, Harrigton; don Daniel Gallegos y seño-Hermidia Gallegos; don Federico Guez y señorita María Truque; don Oscar rrez y señorita Livia Dent; don Julio rrez y señorita Arabela Gurdián; don es Gómez y doña María de Gómez; don do Gurdian y señorita Luz Angerson; ulio Gurdián y doña María Cristina

> CaliDr. Benjamin Hernandez y Da Maria Cris de Hernández De uiliermo Herrera y doña Lia Piza de Hera; Mr. Hutbard y señorita Consue-lo Ygas; don Modesto Huete y señorita Glori Orozeo; don Eduardo Hutt y seño-rita Ma Cañas; don Aurelio Hernández Zeledo, señorita Isabel Mendiola; don Juan Pander i sabel Mendiola; don ández y señorita Julia Domínguez; Idon Constantino Herdocia y doña María Gon Constantino Fredocia; don Guillermo de María Gina de Herdocia; don Guillermo de María Gina de Herdocia; don Guillermo de María Gon Guillermo de María Gina de Herdocia; don Guillermo de María Gina de María de

urdián; don Max Gurdián y señorra

Berteau; don Emilio Goyenaga y do-

na ce K. de Goyenaga; don Guillermo

Gado y doña Jesie Carranza de Chitten-

den'r. A. T. Harrison y Srita. Isabel

Por fa de espacio nos vemos precisados nuestra pa lista, que terminaremos en

Suscribe a El Hombre Libre

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Mujer y la Casa

OUIERE USTED

FELICIDAD. - Es cierto su esto sin necestdad de aba ta reboza felicidad como su ni de descuidar las ate combre. Dichosa usted que em que exige el gobierno oleza, con tanta alegría y con casa. antos deseos de ser slempre feliz, la ardua tarea del matri- templada es preferible nonio. La vida es como nosotros ueremos que sea: usted será eliz, siempre feliz; así se lo au oura esta buena amiga a quien a querido usted dirigir una car ta que contesto enseguida.

Me suplica usted le diga cua es son las piezas de que debe constar la canastilla que desea epidermis suavidad preparar para la llegada del primer hijito.

A mi julclo usted puede hacer. la preparar y ojalá preparar us. ted misma las siguientes piezas: das las manos et dace batitas largas, abiertas atrás haga uso en todo hilo, blancas. Doce camison cos abiertos atrás, hechos de viértase algunas olqué blanco si es verano y de rina en las palma franela blanca si es invierno. Un y fricciónese ar faldellín de tul blanco con cintas después perfect rosa , tro de rosa cerne y tul tratamiento, har azul cielo de gran vestir y un gorrito que le haga juego: con prendentes. este faldellín se presenta el niño tocador es el a las visitas. Doce pares de bo- trada. Esta ag titas de filoseda blancas, azules en condicione rosas. Treintiseis pañales de la hierve con ho, con hojas hilo para el verano o de algodón de malva o d para el invierno. Doce mantillas de una vara en cuadro hechas de algún trabajo ranela blanca. Tres docenas de en la cual h uleritos de fino hilo blanco de los cuartas de ancho. Sels fajas de hilo de cinco dedos de ancho puestas en tres telas y pasadas a a máquina. Un hule blanco de eda, de vara y media en cuadra para la cama y otro de una varo para el cochecito, si se lo compra. Doce baberos de piqué y de olán l eis pequeños y sels más granes. Una bañera, Doce toallitas, eis pequeñas y seis más gran-

ESENCIA.—El perfume peronal hecho de dos o tres marcas ouenas mezcladas es lo más chic. funca camble su perfume. Lo elegante es oler siempre igual.

BLANCA NIEVE. - Se crefa que para tener una mano aristocrática era preciso no ocuparse de los quehaceres domésticos; en cambio, sólo algunos cuidados on suficientes para que una muer preste a sus manos el más liguroso cachet de aristocracia y

Para lavar las manos fría porque la primera la piel. En lugar de ja usarse harina de maíz pasta de almendças o afrecho. La harina m una pasta suave ad limpia las manos po que, al mismo tiemp

aya de En el caso de c e elegir utilizarse (l jabón co rás inojabón neutro que e aclara. fensivo, y luego de limpia, e la pasel lavado ta de harina. Des de glicelas manos secandolas e. Este acillo y eco-Itados sornómico, produc or agua de ervida o fil nará mucho utilidad si se nanchados por los aedos ielos con agua esleldo algunas igenada. Para gotas de ag lergico un buen un lavado d uiente: frotar las sistema es erina en primer manos con rlas con agua y término jabón des De vez en cuan-[] - Must from Monday for []

irde.

tación.

do conviene fricolonal nos con zumo de lim fricciones aclaran y epidermis. La limpiez de las manos no basta la; es menester comple diante pomadas que suavicen la piel. Entre tancias son preferibles a base de miel. Excele tado da el uso de la po glicerina con almidón prepara de la siguiente hágase fundir un poco rina a un calor muy st cionándola con agua de medida que la pasta va do. Revuélvase bien I hasta que (sta adquiera tencia y déjese enfriar Para preparar una poma se de miel, basta delei dos cucharadas de miel cacerolita de agua añ luego una cantidad equi de pasta de glicerina y a En esta mixtura pueden v algunas gotas del perfume rido. Con tales pomadas friccionarse las manos una día por lo menos.

Para las manos que mucha transpiración y estás luga. Cuando pre húmedas son recomentas las fricciones con alcohol p alcanforado y las friccions le zumo de Jimón.

MARIQUI

Anúnciese en "El Hombre Lib"

LOS BANANEROS

el objeto de conocer de los nuevos Contratos ofre

la United Fruit Co, se ruega a todos los producto

anano asistir a la reunión que se celebrará en la Se

de la Liga de Bananeros, oficina de don Adolfe

er tratarse de la solución de asunto tan importante co

enunciado, se encarece la asistencia personal o por rela

Mound house Mound house for in Mound for

La Directiva de la Liga de Bananeros

clel JUEVES 8 de Enero próximo, a las tres y media

Propuestas para suministrar al Canal de Panamá 250.000 lbs. de café en grano

Hasta las 4 p. m del 15 de enero de 1920 se recibirán propuestas en pliego cerrado en la oficina del Gerente General de la División de Comisariatos de Cristobal, Zona del Canal, cuando serán abiertas para suministrar 250.000 libras de casé en grano de acuerdo con las especificaciones y condiciones estipuladas en la circular Nº 7 copia de la cual será remitida a quien la solicite del Gerente C. A. Gilmartín, productos Bayer. Cartago, Costa Rica.

Se reserva el derecho de aceptar cualquiera propuesta, o de rechazarlas todas.

Precios sin Competencia!! Zapateria "La Juventud" Nicanor Gámez

Gran depósito de calzado en todos los estilos y clases y para todas las edades - 100 v. al N. de la Librería Lines

SEC (2) 4 (2) C (2) D (2)

En los Diarios aparecen siempre más alta flantropía se llevan a cabo articulitos más o menos en esta for- sin que nadie se dé cuenta! Y es por-

"El distinguido señor don Fulano de Tal ha repartido entre los pobres quinientos colones. Bendito sea porque tiene el corazón en las manos y se ha convertido en la Providencia de los menesterosos".

Otro:

"La conocida filántropa doña Menganita estuvo ayer en el Asilo de Incurables, dejando entre ellos numerosas limosnas y palabras de consuelo. Dios pague a esa caritativa señora el h ber contribuído a hacer menos dolorosos los días de aquellos infelices".

Quisiera saber: son esos hechos, actos de verdadera caridad o son un medio eficaz para hacerse célebre? Me parece que el dinero que destinan los ricos a verificar limosnas en esa forma, podrían invertirlo, con iguales resultados en hojas volantes que encomiaran sus virtudes.

Allá en lo que llaman barrios bajos en dond: pulula la pobretería jouántas caridades, cuántas acciones de la 75 varas al Este de la Biblioteca Nacional

que en los corazones humildes flore cen las virtudes y su aroma trascien de hasta sus semejantes sin necesidad de bombos y platillos.

En cambio, en el ambicioso esas flores son artificiales y es indispensable que el público se entere de que adornan su pecho antes de que caigan estropeadas por el uso.

De seguro que los que practican la caridad en esa forma, nunca oyeron repetir las palabras del Dulce Maestro: que tu mano izquierda no sepa lo que hizo la derecha.

LELIA

San José, diciembre de 1919.

J. F. Salazar Q.

Ingeniero Arquitecto

Ofrece de nuevo sus servicios profesionales al Público.-OFICINA:

Artículos Buenos Servicio Precios Bajos - Buen

¡Qué otra cosa puede exigir el cliente, más exigente! Estas tres condiciones son el lema principal de la

Farmacia

Situada 50 varas al N. E. del Mercado · San José C. R.

15-Nuestra Nove Nieve sobre las huel Por Henri Bordeaux

(Continue

Inutilmente se esforzó el hospedero leon, cuya prudencia es conocida, por dir a sus clientes de emprender solos cursión, Blos se mofaron de sus fes, manifestándose seguros del exito y se de si misuos, despre enidos y alegres. I otromotivo parecian deseosos de esta

Il domingo por la tarde treparon l'ilamente hasta los chalets de Amont, qu los horas de Saint-Pierre. Con buen d' comieron huevos, sopa y carne fria quiaban consigo, dejando para el día siguient pollo otres provisiones,

Al siguiente día, a las dos o tres mañana, antes de despuntar el alba, se don en marcha. Un pastorello, Agustín Bol quien lamac Tintin, les indico la veredaje sigue n el vértice de la estribación al es glacier de V porey. Se separó de ellos co más alla pared rocallosa del monta Goni-

os dos turistas le dijeron después de cinco fra El pasore to fué el último que los vio del accidente; nadie los encontró es la n

LAS PESQUISAS

El martes por la noche preg in por te-

Sin embargo, se organizó una partida de guías, en efecto, el rejoso, al inclinarse, distinguió a nier logró prepararle un caldo y hacerle tomar compuesta de los hermanos Omer a Lalia M. compuesta de los hermanos Omer y Julio Me doscientos mess de profundidad, detenidas dos o tres sorbos. noud, Pedro Mallet, Victor Bontemps y Carlos alli por una salnte de las rocas, dos formas hu-Corsaz, y aquella misma noche salieron de manas, la una ciendo por tierra, la ot a apa-Bourg-Saint-Pi rre y llegaron al chalet de A- rentemente arreillada y elevando las manos mont. Al siguiente día, miercoles, empezaron las con un gesto deprecación. El gritó cuanto pesquisas sobre las dos caras del Velan, por el pudo para hacees notar su presencia e infunglacier de Valsorey y por el de Proz, pues del dirles aliento, tro no obtuvo el menor sonido hospicio había partido una caravana de socorro en respuesta. conducida por el canónigo Sonnier, tan conocido entre nosotros. Llevaban consigo dos o tres de los perros más diestros en las luchas de la montaña.

Sin embargo, el día entero transcurrió sin ningún resultado. En vano exploraron lo guías las grietas del glacier de Valsorrey y las murallas del monte de la Gouille y los religiosos, después de haber remontado el glacier de Proz, siguieron el camino más corto examinando inútilmente las rocas, donde se deja notar menos un accidente que en un declive de hielo. No descubriendo ninguna huella, torcicron hacla la aguja del Velan. A pesar del cansancio, no queriendo renunciar a su noble empeño, vivaquearon a cerca de tres mil metros de elevación.

Hasta el día siguiente, jueves, reanudando las pesquisas por la garganta de Mouleina y siguiendo la arista, no vieron coronados al fin por el éxito sus esfuerzos.

EL ENCUENTRO

En la arista que segui al padre Sonnier ob- demasiado fono del Gran San Bernardo tel Napo- servo de pronto una de resona producida por la menor ay on por los viajeros, cuyo eq había ils- recientes derrumbamientes. Si los turistas se

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sisten

mediante las cuaes se logró llegar adonde estaban las víctimas, a costa de esfuerzos prodigiosos, pues el terre o no ofrecía anfractuosidades la desdichada, to der tratado de tom. deslizamientos de piedras. El sitio que servía como quiero molorar. Luego mormuró algo así de refugio a los turi tas era una especie de esposible bajar como ascender nuevamente.

puede juzgarse el estado de depresión física y que él venga ... y que me perdone. moral de la des reconfortarla agua con ron, mento. Esta Se cortó la lig mento el cada vación de la ue perder y Ge causaba t Finalmente, se llegó a la arista. los salvadores extenuados. All hubo pensar en buscar algún sitio al

Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

gado y que habían pedido habitación para el hubieran vistorrastrados hacia la vertiente ita- abrigo, en donde fuera posible depositaria y día anterior. En la cantina de Proz, donde hu- liana, es inducite que habrían rodado hacia el prestarle los auxilios más indispensables. Apebieran podido detenerse, tampoco se les hibía fondo del abiso. Pero la vertiente suiza, co- nas instalada tuvo un primer síncope y se creyó visto. Era bien tarde para popurso el padre Sonvisto. Era bien tarde para ponerse en campaña. mo ya hemos cho, es menos precipitada. Y, que iba a sncumbir. Sin embargo, el padre Son-

LA ENFERMA HABLA

El padre Sonnier, a quien vimos la tarde del día en que tuvo lugar el salvamento en el Hospitalet, nos ha sumlnistrado los últimos detalles de esta relación. Pero ha rehusado decir cosa al guna sobre la mujer salvada. La escena siguien te nos ha sido referida por uno de los individuos La caravana ia provista de largas cuerdas, de la caravana, cuyo nombre nos reservamos, Después de hab, melle del relato.

favorables y eran de temerse a cada paso los tada, se puso a davía profundamente que Se trató de grir, o voy a morir.

trecho balcon de les habría sido tan ime sa'ud. Entonce tranquilizarla prometiéndole la En donne está él? Como no le dieran respues-El hombre estata ya frío, pero la mujer vivía. ta, miró fijamente al padre Sonnier que estaba Después de tres des y tres noches pasados en a su lado y en frases entrecortadas le dirigio la los más atroces padecimientos y sin alimento, palabra: Padre mío, voy a morir... Es preciso

> chada, El padre Sonnier logró La incoherencia de sus palabras dió a enteuciéndole pasar algunas gotas de der a los presentes que había perdido la razon. ero no pudo tomar ningún ali. Se hizo lo posible por calmarla y se emprendió todavía atada a su compañero. el descenso. Cinco horas tardaron en llegar a la ra y, abandonando por el mo- garganta de Mouleina. Los que la llevaban esse trató solamente de la sal- taban tan fatigados que creyeron no poder ir breviviente. Ne había tiempo más allá aquella tarde y se trató de acampar cotarea era difícil, pues la cuerda mo la víspera. Felizmente, los aduanero, que erdadero martirio y ella estaba custodian aquel paso, muy frecuentado por los por su parte para poder prestar contrabandistas, prestaron apoyo decidido a

> > (Continuara)

Antes se creía incurable!!

Ahora garantizamos que se cura con

MALAROIDES

abletas Antipalúdicas de la BOTICA FRANCESA

EL MEJOR SERVICIO DE FUNERARIA

Las cajas ás elegantes - Los carruajes más lujosos - Teléfono 330 - Servicio Nocturno

BODEGA DE LA MARINA

Eduardo Castro Saborio

ALMACEN DE PROVISIONES, ABARROTES Y LICORES AL POR MAYOR Y MENUDEO

Al objeto de facilitar a su numerosa clientela

la llegada a su establecimiento de ventas al por mayor, ha tomado uno los nuevos locales de la Avenida Central, frente al lado sur del Mercado

LA MARINA - Telefono 584 - - Bodega de LA MARINA - Telefono 593

Basigó y Alvarado

Acaban de recibir y venden a precios bajos

Mantas, Zarazas, Driles, Cobijas, Pañuelos, Clavos de Alambre, Herraduras, Falas para Hoyos, Aceite de Oliva, PAPEl SERRANO, Vinos, y varios otros artículos.

FABRICA DE ESCOBAS

Completamente moderna y en explotacion

Dirigirse al Apartado Número 14 - SAN JOSE C. M.

Despedida

-- SE

En busca de mejores horizontes ya que en la Patria no han sabido apreciar cuánto él vale, se ha dirigido hacia Colombia el distinguido lagenier o don Samuel Sáenz Flores la mejor de las energías científicas con que contaba el Departamento de Obras Públicas.

Es lástima que elementos así, tan sanos, tan bien preparados abandonen nuestaa tierra en busca de aprecio sincero por las muchas cualidades, que poseen mientras en la patría se entronizan y perduran en los puestos, públicos o privados las mediocridades más ridiculas.

Tarjetas que agradecemos

La estimable casa Scaglietti Hermanos que en esta República representa a la conocida firma Nebiolo y Compañía de Tu rín ha tenido la bondad de en viarnos con motivo del año que empieza una amable tarjeta que nos es grato responder deseando a ambas distinguidas casas un muy próspero 1920.

Igualmente presentamos nuestro muy cordial saludo por el año que se inicia a los señores Lezama Hermanos quienes con labo. rlosidad que mucho les honra hau venido abriéndose campo entre nosotros alcanzando crédit o y estimación muy merecidos.

También la firma Mendoza y Elías de Puntarenas ha tenido la fineza de enviarnos su tarjeta de año nnevo que agradecemos haciendo votos muy sinceros por la prosperidad de la casa que en el ramo de comisiones, tiene fundada en nuestro Puerto del Pacífico.

El Vinopuro

de uvas

es el mejor

alimento

VENDE -

SENSIBLE PERDIDA A las cuatro de la tarde del miércoles próximo pasado se rindió el último tributo a la hombría de bien y a la caballerosidad de aquel infatigable costarricense cuyo nombre ha de pronun clarse con cariño y con admiración por quienes saben apreciar los esfuerzos de una personalidad tan valiosa como tué la de

don José Quirós M. El amor intenso que saturaba su alma privilegiada, la distribuyó el distinguido caball e r'o Quirós entre la tierra fecunda que supo corresponder a aquel cariño con creces, y su familia que tambien supo hacerse digna del varon perfecto que la di

Quienes tuvimos el placer de apreciar cuánto significa ba la amistad de aquel hombre de bien necesariamente debemos sentirnos entristecidos ante su muerte que ha venido a llenar de luto a una de las más estimables familias de la capital y a toda la sociedad costarricense que tuvo en el señor Quirós un modelo de bondad, de nobleza y de entrañable amor a la Patria.

Presentamos nuestra más respetuosa expresión de condolencia sincera a sus hijas las señoras Emilia de Jimánez, Clementina de Quirós, Florinda de Wilson, María Teresa de Cardona y María Cristina de Quirós, a sus hijos don Napoleón, don José, don Gonzalo y don Víctor Manuel Quirós, a sus hi jos políticos la señora Elena de Quirós y los señores Juan Bautista Quirós, Simeón Jiménez, J. H. Wilson, Alfredo Quirós y Gonzalo Cardena.

El anuncio protege al comercio

de Virtos Españoles, DE MESA Y GENEROSOS

es la que ofrecen al público

El apoyo de los Leaders para aprobar el presupuesto.

Se disolvera el parlamento si es necesario.

Madrid, Diciembre.-El recién nombra lo Jefé del Gobierno, Dato, ha conferenciado esta tarde con el Conde de Romanones, La Cierva, Melquiades, Cambó, Alvarez, Alhucemas y Alba y les ha pedido su apoyo para la aprobación del Presu. piesto.

Los leaders han prometido ayudarle con excepción de la Cierva quien ha declarado que no podía ayudarlo.

El Gabinete se ha de constituir por los elementos de varios partidos.

Por la tarde ha conferenciado Da-

to con el rey Alfonso. Tiénese entendido en las esferas bien informadas que ha dado impor tantes resultados esta conferencia.

Se ha anunciado que Alfonso ha autorizado al nuevo Jese del Gobierno a disolver el Parlamento si es ne-

Ha declarado también que Lema permanece en el nuevo Gabinete que se ha formado.

Eltriunto del socialismo

Roma.—El diputado Bentini, socialista, criticando el discurso del rey en la Cámara, ha declarado que los socialistas son favorables a la República no porque amen la República, sino porque necesita el triunfo del socialismo.

Sepide a la América que coopere con la Europa evitar el desastre

Londres. - Sir George Palsh, notable economista, ha escrito enel periódico "El Globo" una apelación a la América para que coopere comercial y financieramente con Europa, declarando que no lo hace así habrá una completa bancarrota de crédito, cambio y comercio, más pronto de lo que aparentemente se cree. Se requieren esfuerzos colectivos para impedir el desastre, afirma el notable economista. Es el más grande que se ha visto en el mundo.

Il hijo de D' Annunzio defiende la avenfura do su padre

Chicago.-El Capitán Ugo D' Annunzio, hijo del poeta guerero, que reclama para Italia a liume y la Dalmacia, se halla intre nosotros. La prensa de es-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El que bebe

Vino Puro

nunca

enfermara

nunzio tiee ocupadas actual mente; y dude muchos son los que admirai al poeta guerrero, patriotas y dmiradores.

Si mi pade pudiera estar aquí cuna de honrada libertad y prosen Chicago,-dice el Capitán peridad, si puede. D' Annunzio-y les hablara a los tienen establedos sus hogares, estoy seguro que él prontamente adoptarii el dicho americano: Stick it oit.

-El diría: ¡toed fe! La costa del Adriático leserá devuelta a Italia, y la integidad de la Nación será preservida.

-Los americanos no entienden la real situación referente a Flume y a toda lacosta de Dal macia. Este territolo es de Italia por todos com tos, por derecho de tradició or derecho de sentimientos y po ei derecho de la mayoría, que disea, entre sus habitantes que aí sea.

Italia es bondadosa como Gobernante, su Gobierio es tan democrático como el e los Estados Unidos. Tiene la record envidiable de civilizacón centenaria, y dará a la poblición en litigio una administracin prós-

-; Cuál es, pues, entinces, lo que opone a que ella auma el control de la Dalmacia?

Entonces vino la deción de mi padre, -rapida como ls poemas inflamantes de su plma.-Hubo traición en el Golerno, en Italia, y él lo sabía. Ita parecía estar a punto de perer sus tradicionales provincias. 1 organizó una expedición de linta mil hombres y embareó yomó a Fiume. El anunció que maría a Zara (lo que hizo kos días ha), y Sebenico y tanlén a Spalato. El mundo se alajó, ¿y por qué? Mi padre fué les sólo el instrumento de la mio. ría del pueblo. El sólo ocupalo que pertenece a Italia, por recho universal.

Ahora él está listo a pone todo en manos de Italia. Su co quista es enteramente impers

ta capitale ha tributado mere resguardo de mi padre. Según cidos elegis, y aquí, donde no las escasas noticias que la rígida son pocoslos que estiman los censura Italiana deja escapar, las derechos e Italia a la posesión elecciones de que habla el hijo de aquella regiones que D'An- del poeta-guerrero no han sido todo lo que su padre esperaba de las mismas. "Entonces Italia respaldará a su propia criatura se le mima ragasaja por com con su vida, desafiará al Mundo a que se la arrebate de su nueva

"El pueblo de los Estados Umillares de illianos que aquí nidos no aprecia la terrible seriedad de mi padre. Ustedes lo conocen sólo como Gabriel D'Annunzio, el soñador y poeta, la

figura idealística con su cabeza, altr istamente, sobre las nubes. Dejadme que yo os los pinte tal

"El es, las más de las veces, desesperadamente calmoso, calculador. Sus poemas solamente han sido traducidos al inglés; ustedes lo saben. Pero sus libros, de hechos sólidos, sobre los grandes problemas que a Italia confrontan son desconocidos aquí. Y ellos comprenden su más grande contribución a Italia. En mi país, son autoridad".

En Yucatán se establecerá el soviet

Washington. - El Gobierno de los soviets se ha de establecer en el Estado de Yucatán según dice un periódico méxicano "Excelsior".

Gran número de bolshevikls rusos se han ido para Yucatán. Recientemente las mujeres y los niños de ellos han sido asesinados en grandes en Dura, Ru-

Nueva Casa Americana

Por cable entre su representante en Centroamerica señor Ingeniero Francisco de Mendiola, se ha llevado acabo el primer negocio que esta acreditada casa del mercado de New York iniclara dontro de poco. Los Sres. E. E. Pratt & Co. han autorizado al señor de Mendiola para que gire sobre compras de Cafe y Cacao hasta por la suma de \$ 250. 000. 00. La medelonada casa tiene Sucursal en Europa y pr bablemente nuestro grano de on nal y desinteresada. Y el Gobie sera enviado a aquellos mercado no Italiano aceptará las prend: Nos apresuramos a dar esta bui que él rinde a sus ples. Las elec na noticia que sin duda hará mi ciones, las más importantes quicho bien en cuanto al precio qui se hayan celebrado en la políticiel cafe obtendrá este año, Buen Italiana, pondrán a la Nación spara los dueños de Cafe y Cacal

Barriles de Varias Clases y Tamaños

DEPOSITO GENERAL IMPRENTA ALSINA AGTES. EXCLUSIVOS

Copa Macon - Rioja Clarete - Rioja Tinto - Moscatel Selecto - Málaga Dulce - Oporto - Vinum Altaris (de consagra" con Certificado de pureza firmado por los señores Obispos de Barcelona y Costa Rica

OTROS VINOS GENEROSOS EN CAJAS Estos vinos vienen preparados para Cosa Rica y garantizamos su pureza

Precios bajos en relación conla baja del cambio y la importancia del stock recibido

SOLO A MI OLIENTES

Acabo de regresar de los ados Unidos, donde he hecho grandes compras de mercadería la notar la baja del cambio y con el fin de que puedan salir de existencia que tengan, he determinado venderles la suma doscientos mil colones con una rebaja del 50 010.

BEIOS M. YAMUNI

En honor de Rogelio Fernández Gud y Alfredo Velio

El día primero de año, a la hora anunciada, las 3 de la arde, se celebró en el cruce de la Calle Central con la Avenida Central la ceremonia de ponerles el nombre, respectivamente, de Calle Alfredo Volio y Avenida Rogelio Fernández Güell.

En el lugar de la fiesta se habían construído tarimas para los invitados.

Desde las 2 de la tarde numeroso gentío invadió el cruce men cionado, dificultando la circulación de los tranvías y coches.

A las dos y media, una comisión del Municipio pasó al domi cilio del señor Presidente de la República, y a las tres en punto, este, rodeado de los miembros del Gabinete y de los municipios de San José y Cartago y numerosos invitados, ocupó la tribuna.

Las bandas de Heredia y Cartago pasearon por las calles de referencia tocando alegres marchas:

Luego hizo uso de la palabra pronunciando un bonito discurso el Sr. Gobernador de la provincia Lic. don José Luján, terminado el cual descubriéronse las placas, colocadas en la casa que ocupa el Club de Amigos a los acordes del Himno Nacional. El público prorrumpió en un aplauso entu

Don Matias Trejos de balcón del Club citado proj una elocuente alocución que muy aplaudida.

Las bandas ejecutaron sellesa.

Siguiole en el uso de labra el Sr. José Albertazzen. daño dirigiendo a los co gados entusiastas frases al s al acto.

Finalmente la señor zalia Borbón, leyó un disc que abundan elevados eptos y frases de refinado se iento.

Después pasaron la misiones e invitados al Sallunicl pal, donde hubo una lial Recepción.

Desde los balconeirigió la palabra al público (Manuel Roldán, pidiendo que recordara al obrero Joh Porras.

Felicitamos cordiente a los iniciadores de tan satica fiesta, y especialment regidor don Jorge Saureze fue infatigable organizade la misma.

de J. Brenes

La preferida por ersonas de buen gusto. Surtido com de plantas y flo-res. 50 varas al O. a Botica Astor g

Teatro TREBOL,

Domingo 4 de Enero de 1920 En la matinee la preciosa zarzuela El Estuche de Monerías

por JUANITA LASAUCA y El Dúo de la Africana

Exito de la CIDONCHA Por la nuche. Estreno de la gran zarzuela cómica creación de Juanita Lasauca y Antonia Cidoncha, titulada:

El Rey que Rabio

Teatro MOERNO

Domingo 4 diero de 1920

GRANADA por Livavalieri

LUNETA o BUTA G 0.25 Por la noche: vidioso estreno!! La encantadora - MaE MURRAY en el poderoso ma social intenso

El Wecimo MANDMIENTO

El mejor medio de sentirse uno bien y dar enfermedades es tomar agua caliente en unas

Para que Ud. pueda sentirse completamente bien todos los días; para que experimente la grata sensación que proporciona el tener limpios los órganos internos; para que se vea libre de las impuresas que le ponen la lengua saburrosa, le dan mal aliento y le producen una desagradable pesantez en la cabeza; para que no sufra de estreñimlento, ni de ataques biliosos, ni de jaquecas, ni de resfrios, ni de reumatismo, ni de gases, ni de acidez intestinal, Ud. debe bañarse todos los días por dentro, lo mismo que se bana por fuera. La limpieza interna es mutho más importante que la externa, porque os i mos de la piel no absorben ni llevan injurczas a la sangre, en tanto que los poros le los intestinos si lo hacen.

Para expul completamente los venenos y toxinas que acumulan en el estómago, el higado, ioñones y los intestinos, tome Ud. todas leiañanas, antes del desayuno, un vaso de la caliente con una cucharadita de Fost Limestone. Esto limpia, purifica y resca todo su aparato digestivo, antes de gientren nuevos alimentos.

Compreld. en cualquier farmacia un cuaro de ra de Fosfato Limestone. Esta es una setancia que cuesta muy poco y que casi tiene sabor alguno. Tome todas las mañas agua caliente fosfatada, no sólo para libr a su sistema de esos venenos, sino tarién para impedir su formación.

Seion del Ateneo de Costa Rica

Banco Alo Costarricense ceebró el neo de Costa Rica la solemne isura del año 1919.

El seiMinistro de Instrucción Pút don José Joaquín Gorcía je, Presidente del Ateneo ate el año que acaba de fiorió la sesión y dió por terlo el ejercicio del año 19h

dia leyemportante trabajo de la di".

sadro Alvarado Quiara a un estudio res reciente fallecido les Anatole France ron como secies id ro García Solan

El día de diciembre último Juli Marchena, Rafael Salas, las 2 pl., en los altos del Jorg Vicente Sáenz, Cristián Radicuez, Pablo Zelaya, Salvadyr Maña y Tomás Fernández

> Enugo se pasó a formar la Direc va para el año actual quedand electos los señores:

Do Ricardo Fernández Guarala, Iresidente; señorita Carmen Liray Omar Dengo, Vice-Preside tes; don José Albertazzi Don lo Fernández Guar- Avendaño y don Julián Marchena Secretarios; don Guillermo históricrción, de la época y Emevarría, Tesorero y Vocales, del col titulado "La silla den Miguel Obregón, don Arturo García Solano, don Luis Cruz Meza, don Cesar Nieto y don Enrique Hine.

El anuncio es la vida

de su negocio

En uno de los días de la semana proxima nuestro compañero de labores don Ignacio Trullas Aulet, dará eu el Testro Trébol una conferencia ilustrada con números musicales, sobre el tema: Formación y desarrollo del drama lírico de Glück a Wagner. Tomarán parte en la ejecución de · las piezas, valiosos elementos artísticos de esta capital.

Se ejecutarán y cant rán selectos trozos de música de Bach, Glück, Beethoven, Bellini, Berlioz y Wagner, a fin de evidenciar la formación de las frases dramáticas, y la evolución sufrida por la ópera, desde sus comienzos hasta su depuración, brillantemente realizada por el gran maestro alemán.

La parte musical será organizada por don Santiago Durán.

Las Fiestas Cívicas

Con mucha animación, aunque con pocos festejos, transcurrieron (ersonas que han de ser enjullas Fiestas Cívicas que se puede decir consistieron principalmente en los recreos dados por la Banda de San José, las retretas, por las cuatro bandas en el Parque Morazán, los juegos de sport y algunos disfraces que recorrieron las calles de la ciudad.

Los sucesos del martes en la noche en el Morazán

Estaba el Parque completamente lleno de paseantes, cuando de repente, disparados por la policía sonaron varios tiros de revólver que fueron en aumento hasta sumar como unos cien.

Hubo, como es de suponer, carreras y sustos y varios heri dos, entre los que se cuentan una señorita Sánchez, D. Juan Fran cisco López y un joven Rafael Garro.

Algunos los hacen ascender a seis o siete, y no falta quien dice que uno de ellos ha muerto.

Referente a la causa del motín, circulan varias versiones de las que no queremos hacernos eco para no pasar de injustos, ya que, al parecer, la verdad es dificil de averiguar, así como de quien partió la orden de hacer fue o, pero no podemos menos que recriminar duramente al inmediato causante de tamaño atropello.

No somos partidarios ni podemes abonar bajo ningún concepto, que se falte al principio de autoridad ni que este se deje atropellar de buenas a primeras; pero sí que nos creemos en el deber de exigir que los cargos, y especialmente los delicados, cuyo desempeño puede acarrear cenflictos como el que nos ocupa, sean desempeñados por personas de recto criterio, acrisolada honradez y sentido práctico suficiente, para que no dejándose arrastrar por la violencia de su carácter o por una impremeditación de momento, hagan pagar a terceros la pena de culpas que no han cometido, y pongan en peligro la tranquilidad pública.

Hay que considerar que a cualquier incidente, aun al más insignificante que se desarrolle en los actuales momentos, puede achacársele carácter político y acarrear malas consecuencias al país.

Precisa pues, obrar con sumo tacto, principalmente los que tie-· nen en sus manos el principio de autoridad y el deber de velar por la tranquilidad pública.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

HRIBANA

Severa condena a ex militares alemanes

París 26. - Despachos de Amiens recibidos ayer dicen que la Corte Marcial que radica en aquella ciudad sentenció tres importantes industriales ex-oficia les del Ejército Alemán a largos plazos de prisión y destierro y al pago de diez millones de francos de multa.

Bombas en Vigo

Madrid, 26 .- Despachos de Vigo anuncian que la huelga general continúa y que dos bombas de dinamita explotaron a media noche en dos diferentes lugares de la ciudad, causando daños graves.

El Komprinz será acusado

Londres, 27.- El ex Kromprinz será incluido en la lista de ciadas. Será acusado de delitos criminales; asesinatos, y robos con violencia cometidos en Fran-

Acuerdo Yankee-Japonés

Wladlyostok, 27.-Los Estados Unidos y el Japón han llegado a ponerse de acuerdo para efectuar una acción común en Siberia Todas las nubes han sido desvanecidas por las pro puestas que Japón hizo a los Estados Unidos en una reciente nota diplomática. Japón modificará su política en el Lejano Este asegurando la tranquilidad en aquellas regiones.

Estragos del licor

Chicopee, 27. - Treintislete muertes se deben al licor comprado en Conecticut y bebido en esta ciudad en las últimas cuarentaiocho horas.

Muchos otrosse encuentran gravemente enfermos a causa de la bebida de un liquido que se cree sea alcohol de madera. Fueron arrestados siete vendedores del líquido ea cuestión. En Chicago murieron también cuatro personas a causa del mismo licor clan-

destino. Eu New York las muertes al canzaron a veintisiete.

D' Annunzio en Fiume

Londres, 27. -D' Annunzio rehusa abandonar la ciudad de Fiume apesar de las promesas

Moiines en el Sudan

Cairo, 27.-Ha habido serios motines en el Sudan. Fueron muertos por los nativos dos Comandantes Mayores y varios soldados ingleses.

Una sentencia perdonada

Nueva York, 27-El Secretario de Guerra Baker perdonó la sentencia que por 20 2ños de presidio le fué Impuesta a Perlmutter de Nueva York quien sué convencido de traición. Formaba parte del Cuerpo Médico y ha sido comprobado que suplía informes a los enemigos mientras fué prisionero de guerra.

El número 13111 que en el sorteo de Año Nuevo obtuvo un premio de diez mil colones, fué vendido en esta capital por la distinguida Sra. Mariquita Pinto viuda de Montealegre, entusiasta e infatigable dama que en todo lo que hace pone un poco de la buena sombra que posee.

Wiskey para Alemania

New York, 27. - Gran cantidad del wiskey que se encuentra actualmente en las destilerías será enviado a Alemania. En Francia prefieren otras bebidas a nuestro wiskey.

Súplica de los democráticos austriacos

Washington, 27.-Los jefes de la democracia austriaca han lanzada llamamientos a todos los obreros, especialmente a los de Estados Unidos, Inglaterra, Italia y Francia, pidiodoles que obtengan de sus gobiernos respectivos el indulto de millares de socialistas y comunistas húngaros que han sido injustamente castigados por crímenes cometide s bajo el régimen de Bela Kun,

En Fiume están cansados de D'Annunzio

Londres, 27.-La cuestión de Fiume sigue monopolizando la atención de muchos diarios italianos que están muy bled informados de cuanto allí sucede. La prensa llama la atención acerca del hecho de que los habitantes de la región sometida están ya cansados de D'Annunzio. El pueblo de Fiume está molesto por las reglas dictadas por los libertadores con arbitrariedad.

La Cruz Roja siempre generosa

Ginebra, 27. — La Cruz Roja Internacional ha enviado un llamamiento para obtener que sean libertados los prisloneros de guerra que están en Siberia y que son cerca de doscientos mil entre austriacos y húngaros, algunos de los cuales sufren prisión desde

Alhaja perdida

Una bella y simpática señorita se ha acercado a nosotros suplicándocos avisemos que está dispuesta a dar una magnífica propina a quien presente en estas oficinas un prendedor formado por una barrita de oro sobre la cual hay colocado un signo de interrogación constelado de diamantes y cuyo punto es un rubí tan rojo como los labios de la graciosa dueña de tan bella al haja.

Con verdadero placer satisfacemos los deseos de la distinguida amiguita puestra,

ATHENEA

Muy selecto viene el material que trae el número último de la revista "Athenea" que como órgano del Ateneo de Costa Rica, se publica quincenalmente bajo la dirección de Rogelio Sotela, Julian Marchena y Manuel Se-

Del primero trae un soneto de Nochebuena, de Antonio Zelaya una prosa elegante acerca de la fuga del año; Napoleón Pacheco publica una interesante fantasía titulada "Quiromaucia"; Manuel Segura nos regala con un cuento, "El Regalo".

De colaboración extranjera viene en el número que nos ocupa "El Evangelio de San Perrault del exquisito Paul, Arene y "La Venus de Milo" de Paul de Saint Victor.

Gracias por el envío y felicitaciones por la selección reciban los entusiastas directores de "Athenea".

Cuatro liveas, cincuenta centimos por inserción; minimum, cuatro inserciones. Expeso, diez centimos porlínea e inserción. Pago anticipado

SE ADMITIEN INSERCIONES ALTERNAS

Cafetal Se vende uno en Curridabat-Consta de casi tres cuartos de manzana Inormes con Federico Luthmer, en San José.

Casa en venta, situada en la Avenida 5º a 150 varas al Oeste del Parque de Morazin. Para pormenores dirigirse a Enrique Fonse a Zuniga.

Sociedad de Economías de Guadalupe Esta oficina se trasladó frenca la entreda de la antigua Casa Presidenel que ocupó el Lic. don Ricardo Jiménez.

rapiche Se vende uno grande, de 3 mazas, doble engranaje para fuetz hidráulica o de vapor. Enrique Wolenweben.

OMPTO un trapiche de segunda mano, no 1 o 2 para manejarlo con fuerza hidraulica. Dirigir ofertas a la oficina del Licenciado don Guillermo Echandi.

VERME-OL Remedio contra lombrices. Sabe a "YERBABUENA". Botica Oriental.

Se vende con agua en todo el terreno, de 135 manzanas de potrero, agricultura y montaña, con mucha madera; tiene casa cercada de alambre, buena para lecheria, a un kilómetro frente al camino Este de Sarapiquí, llueve en verano; situación al Norte de la Concordia, barrio de Concepción de Alajuela, dista de aquí dos horas. - Dirigirse a Ezequi-l Solano, en Alajuela.

de alquiler. Por @ 125-00 alquilo asa mi casa esquinera del Parque Morazan (antigua casa Trejos) del 1º de enero proximo en adelante. Tiene servicio de cloacas y una temblorera grande. - Ramón Ze-

Nuevo surtido de ropa interior fina y ar-Alice Hine, 75 varas a Sur de la Imprenta

Tabla y tablilla de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía industrial "El LaberInto".

De 6 2,000 a 6 10,000 se dan a interés; largo plazo, garantía hipotecaria. Barrio Amón. - Teléfono 323. - Alejo Aguilar Bolandi,

Beneficio de Arroz de San José, situa-do frente a la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Se trilla arroz a razón de cincuenta centimos quintal, se compra arroz en granza, se adelanta dinero sobre cereales en Bodega, y en la misma se alquila a módico precio para guardar arroz, maiz, frijoles, etc. por largo tiempo, se compra fibra para hacer escobas.

Bombillas Eléctricas 'OSRAM' Ferreteria Rodriguez

Kodak Dirigirse al Apartado 945. tamaño tarjeta se vende una.-

Se alquila amueblada, casa pequeña, decente, en Cartago, al Sur de la Botica Central, propia para temporada de verano. - Entenderse con Jacinto Solano, en Paraiso.

EL DIA

Se aprueba el acuerdo dictado por la Municipalidad de este cantón el 13 de notubre próximo pasado y relacionado con los defectos de las instalaciones de la ceñería/

-Se aprueba la tarifa de impuestos acordada por la Municipalidad de

tral de ocho colones para los juegos de dominó establecido por el Municipio de Poris al.

-De eventuales de la Cartera de Gebernación se ordena el pago de dosci-ntos colones por trabajos extraordinarios con motivo de la elecciones últimamente practicadas. Estos doscientos colones han de ser pagades a la orden del Secretario Particular de la Presidencia.

-Se nombra Jefe Político de Belén al s nor Enrique Benavides.

-Se permutanen sus puestos los Jefes Políticos de Mora y Santa Ana.

-Se nombra Gobernador de la provincia de Guanacaste a don Arturo García Solano.

-Se concede permiso para separarse de sus puestos al Jefe Político de Acosta, al telegrafista auxiliar de La Cruz y a un escribiente del Registro Civil

-Se prorroga hasta por tres meses la licencia concedida al telegrafista primero de Turrialba.

-De eventuales se pagan cien colones a don Faustino Víquez como tercer abono al saldo de cuatrocientos colones que se le adeudan por honorarios en la edición de documentos relacionados con la Campaña Nacional, doscientos veinticinco colones a don Joaquín Manuel Gutiérrez por su sueldo como Secretario de la Junta Provincial Electoral de esta capital.

-Se aprueba la planta de escribientes y manifestadores del Registro Público.

-Se recarga la Agencia Principal de Policia de La Cuz en el Jese del Resguardo de aquel lugar.

-Se nombran Agentes de Policía de San Roque de Grecia, de Toro Amarillo de Grecia, de Hotel de Cañas, de San Antonio de Nicoya, de Mercedes de Heredia, y de Jesús de Nicoya, respectivamente, a los señores Rafael Vargas Rodríguez Cons tantino Bolaños, José Chacón, Calix--Se a rueba el impuesto trimes- to Espinosa, Pedro Víquez y Manuel Matarrita

> -Se concede permiso para celebrar turnos a las Juntas de la Iglesia de San Pablo de Heredia, de la Ermita de San José del Barreal de Heredia y del templo del Dulce Nombre de Cartago.

> -Se ordena el pago de trescientos colones como honorarios en el reconocimiento de los heridos de San Joaquín de Flores a los Doctores

> -S permite la exhumación de los restos de la señorita Isolina Martínez Chaves, sepultados en el Cementerio Calvo para trasladarlos al de Obreros de esta ciudad.

> -Se ordena el pago de ocho mil dólares por mil barriles de cemento Atlas que trajo don E. Villalón para el Ferrocarril al Pacífico y que esta Empresa cedió a la Dirección de Obras Públicas.

> -Se ordena el pago de ¢ 75 60 por doscientos diez ejemplares de la "Revista de Costa Rica".

> -A buena cuenta de la cantidad que tiene depositada en el Tesoro Público, se acuerda entregar mil colones a la Junta de Enschanza del distrito de Dulce Nombre de Car-

> -Se crea una plaza más de Chequeador en la Aduana de Puntarenas y se nombra para su desempeño a don Francisco Carranza.

-Se nombra Agente de Licores en Villa Colón a don Jaime Jiménez. -Se hacen varias promociones y traslados de empleados en la Aduana Principal.

OIGA MABSTRO

¿Donde compra Ud. su Arabian? ¿Tiene Ud. Betun Abejon?

Usa Ud. Hilo Inglés? No se preciplte, Maestro; vaya usted donde

Alfredo Mata & Cía.

Apartado 126 - Teléfono 734

A COMPERENCIA

Tienda de Squeira y Co. - Teléfono 790

50 varasi Sur de la Botica Oriental

¿Quiere usted economizar un 5% en la compra de su traje? Cómprelo en nuestra tienda, que contamos co un inmenso y variado surtido de casimires

Acalamos de recibir

Juguetes Un Inmenso Surtido de

Que venderemos aprecios de verdadera ocasión

Antes de hacer sus comras visite esta casa, que además de la gran economía obtenida, saldrá my satisfecho por la finura con que será atendido Para comodidad de nuestros dentes hemos dispuesto abrir todas las noches

Para los maestros

它是HOMBRE和BRE

EL DIVINO DOLOR DE SONAR

Vagas reflexiones de aio nuevo

El que sueñaes un dios.

El "terrible mal de pensar" de que hablaba Rubén Darío, nunca consume tanto como el Infinito otro y que tal vez jamás será mal de soñar. Intima dulzura y hondo padecimiento a la par, el dolor de soñar se hace carne en timentales y, embriagados con el la angustia de no poder vivir oloroso vino anargo de Musset, nuestra vida igual a nuestro sue- seguimos aguardando a la que

Sueña Segismundo y es feliz soñando, mas, despierta, y al encontrarse frente a la limitación que impone el vivir, se desencan. ta y se siente hastío de todo, ihasta se odia a sí mismo! Y es porque un sueño que se desvanece es un surco que se cierra, es ritmo que se pierde, es libro que no va a leerse, es árbol caído a la vera del camino. . . ¡Y cuán-Después de soñar nos encontramos fatigados, desorientados, poseidos de no sé qué enorme flade los sentidos se derritieran casi repararía en ella. en un vano fuego lento...

dilema: ¡Soñar o no soñar!... tiano, pues no hay alma que, en Oscar Pacheco y Santiago Zamora. el fondo, no sueñe, aún sin sentirlo, ni desearlo. Desde el sublime imbécil Don Quijote, hasta el oscuro Don Ramiro, todos, soñamos porque ser hombre es ser artista siempre insatisfecho. Mientras haya algo que esperar, en tanto exista una playa que hollar y una cumbre que escalar, nadie se quedará sin tener siquiera un sueño, y al tenerlo, sufrirá el divino dolor de soñar.

Infelices los que sueñan, pero cuánto más infelices los que no sueñan!

Antes del dolor, el soñar nos llena de un gran placer: el sueño mismo. Nos transperta a un mundo muy suave, muy dulce! lejos de la realidad, cerca de lo

Es un momento no más, pero hay en él tantas exquisitas sensaciones, depara tanto bienestar al cuerpo, ofrece tanta gloria al espíritu, que eso nos basta para hacer adorables nuestros sueños, tanto que quisiéramos seguir su camino para evitarnos el frío del doliente pespertar. ¡Cuán justas son estas palabras de Rodembach: "Cuando uno sueña y calla, existe más profundamente que cuando habla y obra"! Es en los sueños cuando más vivimos toda la vida.

Vemos a una mujer, nuestro corazón se echa a soñar, y creyendo haber encontrado la presentida, la Unica, le brindamos todo: amor, vida, poesía. Despertamos, y sabemos que es de nuestra. No importa. Hemos vivido hermossimas etapas senfué nuestra en el ensueño.

El hallazgo de algas y hojas flotantes que confirmaban a Colón su convicción de que estaban próximos a un continente, quizás el buscado, debió causarle más vivo gozo que el orgullo de pisar la tierra soñada.

El melan cólico amante de Graziella se extasiaba ante una flor, una nube, un ave, una sombra, y en la flor, en la nube, en el ave ta vida se pierde en un sueño!... y en la sombra veía a la amada. Despertaba y, al verse solo, suspiraba hasta llorar. Si mientras soñaba se le hubiera aparecido queza, cual si los cinco garños Graziella a buen seguro que ni

Cuando Heine cita el río Rhin, He aquí como surge el nuevo evoco un castillo blanco, un bardo errante y una princesa de Problema eterno como el hamle- ojos claros, me reconcentro y vivo la vieja escuela romántica, aquella que acabó con Mariano José de Larra. Por ese minuto en que me he creído hombre de 1830-a veces creo que lo soy aún sin soñar-me olvido de la horrible prosa cotidiana...

El anhelo logrado, la energía hecha espiga, la mujer amada, la inspiración realizada en verso, en cuadro o en mármol, la dicha colmada, en fin, todo cuanto nuestro esfuerzo ha efectuado nos hace recordar los placeres del divino dolor de soñar, pensando en la pequeña gran verdad de Benavente: "Hay suenos que valen toda una vida".

Soñemos, alma, soñemos . .

Vivimos impulsados por lds sueños, pero puesto que los sueños se reducen a ruinas antes d verlos realizados, aprendamos a no desprendernos de la realidad. Tengamos la virtud de sonar, pero sepamos poseer los suchos sin darles tiempo que ellos bos posean, así cuando nos falten no nos extraviaremos. Si cada sueto se trueca en un esfuerzo, sabies seremos si aprovechamos ese esfuerzo para crear otro nuevo y vivir la vida de obra en obra...

Soñemos, alma, soñemos. . .

PEDRO B. FRANCO.

Suscribase a Hmbreo Libre

El Rey que rabió

SABADO 3 DE ENERO DE 1920

Esa notabilísima obra del Ingenioso Vital Aza y del ilustre Chapí subirá a escena mañana domingo en el TREBOL. La compañía de zarzuela que allí actúa ha accedido a las súplicas que le han hecho y quiere ofrecer mañana esa divertida zarzuela, que sin duda alguna es una de las joyas del arte lírico español.

Reina gran entusiasmo por asistir mañana a la representación de "El Rey que Rabió" por la circunstancia de que la Lasauca sabrá arrancar mnchos aplausos en la parte del "Rey" y la notable tiple Cidoncha cantará como ella sabe hacerlo el difícil papel de "Rosa". Será un triunfo artístico, ya por deleitarse con esa preciosa obra del teatro español antiguo.

Los carteles anuncias para el martes próximo la reaparicion del notable actor cómico ENRI-QUE MARTINEZ, con las divertidísimas obras "La Alegría de la Huerta" y "El Husar". Se esperan pues noches de éxitos enormes para el simpático Martí-

De Santa Ana

Fiesta de Navidad

Acabamos de presenciar una fiesta muy hermosa en la Escuela de Santa Ana.

Previamente, y a iniciativa del director de la Escuela don Juan Méndez Ch, se había verificado un Turno Ferla y una velada con el fin de recolectar fondos obsequiar cortes a los piñ; ;= bres, hoy a medio dia tuv lug esa repartición. Un corderab número de niños sumainte po bres y desvalidos iban ces pa ra sus casas llevando b el bra zo, el vestido que les trel niño Dios por medio de los estros de la escuela y las noby generosas personas que selaron con todo entusiasmo su ativa. Los niños fueron adembsequiados con melcochas frescos. Merecen una calurelicitación los vecinos de SAna por haber realizado un tan significativo, especiali las simpáticas señoritas Elbes Ada Sandí, Lastenia yoli Muñoz, Etelvina Meth. Leopoldina Serrano, O Castro y Socorro Porra las señoras doña Otilianecho ros y María R. de Mabio y shnores Presb. Zavalgan, he uniel Brenes y dones con laylor, turm aron la co sada de llevari

AMUNI 040404040

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.